

	PENETALAKSANAAN MANUAL PLACENTA		
	SOP	No Dokumen : SOP / IX - UKP / 74 / 2019	
		No Revisi : 00	
		Tanggal Terbit : 14 Januari 2019	
		Halaman : 1/2	
UPTD PUSKESMAS PURWODADI 1	Kepala UPTD Puskesmas Purwodadi 1 	Dr. ENDAH YULI R NIP. 19740417 200604 2 019	

1	Pengertian	Placenta manual adalah tindakan untuk melepas placenta secara manual (menggunakan tangan) dari tempat implantasinya dan kemudian melahirkannya dari kavum uteri
2	Tujuan	Sebagai acuan langkah-langkah untuk mengeluarkan placenta dari uterus
3	Kebijakan	SK Kepala Puskesmas nomor 825 / 08 / 2019 tentang Struktur Organisasi, Penanggung jawab Upaya dan Koordinasi Program Beserta Uraian Tugas di UPTD Puskesmas Purwodadi 1
4	Referensi	<ol style="list-style-type: none"> 1. Prawirohardjo Sarwono.2009.Imu kebidanan.Jakarta.PT Bina Pustaka Sarwono Prawirohardjo 2. Asuhan Persalinan Normal, 2008
5	Prosedur / Langkah-langkah	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pastikan kandung kemih dalam keadaan kosong. 2. Jepit tali pusat dengan klem pada jarak 5-10 cmdari vulva tegangkan dengan satu tangan sejajar dengan lantai. 3. Secara obstetric, masukan tangan lainnya(punggung tangan menghadap ke bawah) de dalam vagina dengan menelusuri sisi bawah tali pusat. 4. Setelah mencapai bukaan serviks, minta seorang asiten/ pemnolong lainnya untuk menegangkan klem tali pusat kemudian pindahkan tangan luar untuk menahan fundus uteri. 5. Sambil menahan fundus uteri, masukan tangan ke dalam hingga kavum uteri sehingga mencapai tempat implantasi placenta. 6. Bentangkan tangan obstetric menjadi datar seperti memberi salam (ibu jari merapat ke jari telunjuk dan jari- jari lain saling merapat). 7. Tentukan implantasi placenta, temukan tepi placenta paling bawah : <ol style="list-style-type: none"> 7.1 bila placenta berimplantasi di korpus belakang. Tali pusat tetap di seblah atas dan sisipkan ujung- ujung jari tangan di antara placenta dan dinding uterus dimana punggung tangan menghadap ke bawah (posterior ibu) 7.2 bila di korpus depan maka pindahkan tangan ke sebelah atas tali pusat dan sisipkan ujung jari- jari tangan di antara placenta dan dinding uterus dimana punggung tangan menghadap ke atas (anterior ibu) 8. setelah ujung- ujung jari masuk di antara placenta dan dinding uterus maka perluas pelepasan placenta dengan jalan menggeser tangan kanan dan kiri sambil di geserkan ke atas (kranial ibu) hingga semua perlekatan placenta terlepas dari dinding uterus. 9. Sementara satu tangan masi di dalam kavum uteri lakukan eksplorasi untuk menilai tidak adanya placenta yang tertinggal. 10.Pindahkan tangan dari fundus ke supra simpisis (tahan segmen bawah uterus) kemudian instruksikan asiten/ penolong untuk menarik tali pusat sambil tangan dalam membawa placenta keluar (hindari terjadinya percikan darah).

UPTD PUSKESMAS PURWODADI 1	PENETALAKSANAAN MANUAL PLACENTA		Dr. ENDAH YULI R NIP. 19740417 200604 2 019
	SOP	No Dokumen : SOP / IX - UKP / 74 / 2019	
		No Revisi : 00	
		Tanggal Terbit : 14 Januari 2019	
		Halaman : 1/2	

		11. Lakukan penekanan (dengan tangan yang menahan supra simpisis) uterus ke arah dorso kranial, setelah placenta dilahirkan dan ditempatkan di dalam wadah yang telah di sediakan.			
6	Diagram Alir (jika dibutuhkan)				
7	Hal-hal yang diperhatikan	1. Kesterilan ruangan 2. Keseterilan alat			
8	Unit Terkait	1. Persalinan 2. Rujukan 3. Pendaftaran			
9	Dokumen terkait	1. Buku register ruangan 2. Rekam medis			
10.	Rekaman Historis	No	Yang diubah	Isi perubahan	Tanggal mulai berlaku